



● Présentation :

- Méthode pour faire participer les stagiaires en groupe autour de 3 tableaux papier.
- Les participants se regroupent à tour de rôle autour de 3 tableaux (ou 3 grandes feuilles) pour réfléchir sur 3 sujets différents.
- Chaque sous-groupe « tourne » sur chaque tableau et réfléchit à chaque sous thème.

● Objectifs :

- Réfléchir en petits groupes
- Favoriser la participation de chacun au sein de plus petits groupes
- Prendre conscience que d'autres personnes ont des idées différentes
- Maîtriser le temps pour réfléchir sur 3 sujets différents

● Déroulement :

- Après avoir donné les consignes, on rédige une question par tableau. Idéalement les 3 questions et les consignes sont affichées (slides).
- Constituer 3 sous groupes équivalents en effectif, chaque groupe nomme un « scribe » qui rédigera les idées du groupe. L'écriture doit être assez grande, lisible et compréhensible pour les autres groupes.
- Chaque sous-groupe utilise un marqueur de couleur différente.
- Au top, chaque sous-groupe se positionne devant son tableau papier et écrit ses réponses. Le temps de réflexion dépend de la complexité ou de la richesse du thème abordé. Quand les groupes paraissent au bout de leur réflexion, on redonne un top, chaque sous-groupe passe au tableau d'après en gardant son marqueur. Il arrive alors devant les idées du premier groupe. L'objectif est de lire puis compléter, de préciser, mais JAMAIS de barrer ce qu'a fait le groupe précédent.
- Au nouveau top, les groupes se positionnent devant le dernier tableau et font de même. Au dernier top chaque groupe revient devant son tableau initial et découvre ce qu'ont rajouté ou complété les deux autres groupes. Chaque sous-groupe fait un résumé et une analyse des idées produites.
- Une synthèse en grand groupe permet de refaire le lien entre les 3 thèmes évoqués séparément.

● Utilité:

- Cet exercice permet de réfléchir sur 3 thématiques en parallèle.
- Il est assez efficace car il est possible de recueillir de nombreuses idées dans un temps maîtrisé.
- Les groupes sont debout et évoluent dans la salle, cela permet de redonner une certaine dynamique.
- Les groupes étant de petite taille, cela permet à de stagiaires plus timides ou moins volubiles de retrouver leur place et de participer plus facilement.
- Si les sujets sont assez polémiques ou controversés, cela permet de les évoquer avec plus de sérénité.
- L'exercice peut servir de décentration c'est-à-dire que les stagiaires adoptent le point de vue de différentes personnes concernées par le sujet. Par exemple : l'accueil du patient vu par le patient, par le service accueil, par un accompagnant....
- Les idées produites sont toujours plus riches que celles recueillies lors d'un tour de table classique.